

Le défrichement.

Le défrichement dans le Témiscaming est relativement facile ; la nature argileuse du terrain fait que les arbres ont des racines peu profondes. Et il n'est pas rare qu'un colon arrache les souches dès la première ou la seconde année, et puisse ainsi labourer le sol et se servir des faucheuses et moissonneuses sur des terres qui, hier, étaient encore en forêt.

L'industrie laitière.

Comme dans les autres parties de la province, l'industrie laitière est prospère dans le Témiscaming.

A cause de l'éloignement des marchés, les cultivateurs de cette région doivent songer à convertir sous le moindre volume possible les produits de leurs fermes.

Les trèfles et d'ailleurs toutes les légumineuses viennent à merveille dans le riche sol du Témiscaming et contiennent la grande source de richesse pour l'industrie laitière et ses sous-produits. C'est donc vers cette industrie que les cultivateurs doivent diriger leur culture, et voir à établir des beurreries et des fromageries dans les différentes paroisses du Témiscaming.

CANTONS ET PAROISSES DU TEMISCAMING.

CANTON DUHAMEL.

Érigé par proclamation du 21 août 1877. C'est dans ce canton que vinrent se fixer les premiers colons.



Ville-Marie, vue du village.

Il forme maintenant trois municipalités, Ville-Marie, Duhamel-Ouest, et Notre-Dame-de-Lourdes-de-Lorrainville, et renferme deux belles paroisses : Ville-Marie et Lorrainville.

Ville-Marie est la plus ancienne paroisse du Témiscaming et aussi la plus importante ; c'est le chef-lieu du comté. Agréablement situé sur le lac, au fond d'une belle baie, le village a un aspect riant et coquet.